

CORREO DEL SUR

VALE (0.25

CADA EJEMPLAR

AÑO I

- Golfito, 15 de Noviembre de 1945 -

Nº 11

Olanchito Solo Oimos: Tela De DIOS BENDIGA

Dios bendiga a mister Moore | debiera concretarse a sólo el as | biera escucharnos la Compañía es la voz que escuchamos en toda la costa norte de Honduras desde Tela hasta Olanchito; voz de humildes, voz de pobres que suben al cielo directamente Porque allá se recuerdan todas las buenas obras que en beneficio directo de las pobres gentes realizara el señor Moore que ahora tenemos en Golfito. Por que sólo allá y no aquí? No quiere el señor Moore que la voz de estas pobres gentes de Golfito, de Coto, Piedras Blancas, Palmar, etc., suban también al cie-

lo en su provecho? Sabemos que el señor Moore es de tempe ramento bondadoso. Pero también sabemos que a su lado tiene el genio del mal que lo obli ga a hacer cosas contrarias voluntad v temperamento. -Como el pavoroso y siniestro La val para con el Mariscal Petain así el señor Moore tiene a su lado al genio del mal: el licenciado Fernando Núñez Quesada. Es Núñez el que induce s Mr. Moore a no hacer lo que quiere en beneficio de los necesitados, de los pobres y mal agados trabajadores. El día que el señor Mòore se deshaga de Núnez veremos como las bendiciones de todos llegan hasta el cie-

pecto legal de la empresa a quien sirve y no inmiscuirse en todo asunto como lo bace abora Es el terror de Golfito, el mantiene contra el deseo general. Que se vava el Licenciado la zona sea una alegre zona de zona de terror. En este ruego de-

y comprender que la presencia de Núñez en Golfito la perjudica grandemente. En Quepos todos quieren al licenciado Quesa-AVE NEGRA que la compañía da que es atento con todos, servicial y amigo de avudar no de estrujar al trabajador. Con esto para que todo cambie y para que el licenciado Quesada se ha gran jeado la simpatía de todo el ele trabajo y no como ahora que es mento trabajador que lo aprecia - (Pasa a la pág. ocho

a sonrisa

Sonrisa ideal según Leonardo ya que anteriormente de había reproducido en otros cuadros fo mosos como LEDA en el ac EVA ante el arbol de la Ciencia v en aquel famoso Santo Toma sondeando las llagas del Cristo Sonrisa ideal pero siempre ma liciosa, como de duda, como p. caresca V de pronto se la cucuentra en esa Monna Lisa e. posa tercera de Francisco Gia

Leonardo tan colo llegó en + amorosa pasión, a tomarle una vez, pero solo una vez, la punta de sus dedos entre los suyos, su que jamás se atreviera a pada más, Y la Gioconda reia, coa su sonrisa maliciosa, como di ciéndole: atrévete chico que Ma ese Francesco no nos vé.

Así como Leonardo ante Gioconda, nos pasa a nosotros cada - (Pasa a la pág. ocho)

La personalidad del Coronel Aureo Morales como autoridad en nuestro puerto del Sur, Golfito: se ha destacado ante todo como ciudadano probo y defensor de la clase trabajadora ante las formas drásticas en que opera la Compañía Bananer; debemos lmentar su separación de la inspección de trabajo y esperamos que el poder ejecutivo ha de revocar el acuerdo en que se le aceptó su renuncia, porque no habrá otro individuo que pueda llegar a aquella zona a desempenar dichas funciones, con la independencia de criterio y dinamismo en que lo ha hecho el coronel Morales.

Nosotros que lo hemos visto trabajar y actuar somos testilo a favor de don Juan. Núñez gos de la forma en que siempre

AUREO MORALES VIVAS

ha tratado toda la clase trabaja dora de la zona de Golfito creemos que es necesario que él siga como funcionario de la Secretaria de Trabajo.

EL FALLECIMIENTO DE GUILLERMO GUAR-

DIA MORA



de existir el caballero don Guillermo Guardia Mo-Larga y penosa fué la dolencia que terminó con su vida y mucho el pesar que ello nos causa. Su deceso nos ha sorprendido dolorosamente pues abrigábamos la esperanza de su restablecimiento. Nos deja al partir un recuerdo perdurable de su rectitud, de sa hombria de bien, de su siempre gene rosa bondad. ¿Quién no lo quería? Bastaba tratarlo para apreciar toda su valia: era puro corazón. Su sonrisa reflejaba su bondad. Y siem pre la tenía en sus labios! Recto, justo y bueno. Recto en el cumplimiento de su deber: justo en todas sus actuaciones; bueno para con todos. Por eso ha sido tan hondamente sentida su partida y tan dolorosa para los que fulmos sus amigos.

Nuestra es la pena de los suyos y con todo corazón hacemos nuestro su duelo. Descanse en paz y que el Señor lo acoja en su seno.

LA PROPIEDAD ALEMANA EN COSTA RICA

diarios en días pasados da cuenta de haber sido a viabrado un consejo de los cuatro que tendrán a su cargo todo lo concerniente a la propiedad alemana en el extranjero. Nos exrtaña que estos i smos diarios no hayan heche comentario alguno al respeco, ya que una disposición así viene en contra de nuest. a soberanía y ante su silencio deremos hacer un . 4 44io rápido. El cable vice que sa comisión tendrá a su cargo todo lo concerniente a la propiedad alemana en el extranjero y que sólo elles podrán disponer de la misma. De modo que esa comisión llegará en cualquier momento a nuestro país a pedir a mta de esas propiedades y de la forma como fueron vendidas v a inquirir cerca del producto de su venta. Esto un lo podemos permitir en modo guno. Nuestro país es Solice rano y el Estado tiene facultades para proceder en la forma que lo hizo aparte de ser Costa Rica una de las naciones beligerantes. ¿Con qué derecho viene la comisión esa a nuestro país? ¿Que nostula-do de nuestra Constitución les da facultades para inmiscuirse en nuestros asuntos internos? El sólo hecho de su

Un cable publicado por los mombramiento por las cuatro potencias, no es razón cuficiente que las faculte para ve nirse à meter en nuestro país y pedir cuentas al Gobierno de lo que se hizo con las propiedades alemanas. El Derecho Internacional es claro v preciso y esa medida tomaria por el consejo de los cuatro va contra todo derecho internacional. Para que esa comisión pudiera actuar en nuestro pais con las facultades que trae, preciso sería que desapareciera nuestra enstitus ón y nuestra soberanía. Bien o mal, lo hecho hecho está y no tienen poder alguno las cuatro potencias para nombrar una comisión fiscalizadora de los actos del gobierno nuestro que ha procedido conferme las facultades que le otorga nuestra Carta Magna, unica que está por encima de todo. Dejamos así este comeatario esperando que personas más capaces que nosotros y más conocedoras aborden el asunto que tiene una importancia capital para nuestro país ya que se trata de detender nuestra soberanía amenazada con la formación de esa comisión que trae poderes dados por otras naciones en contra de nuestras leyes y nuestra Constitución:

UNA COMIDA EN OLLA CERO A MR. MOORE

bo algunos discursos y hasta el señor More sintió deseos de exta que le den otra comida en Olla de Barro o en olla de acero. Estos trabajadores de la olla cero están agradecidos y con toda razón con el señor Moore que

Los pequeños agricultores de les ha venido prestando toda ele Olla cero dieron una comida en se de avuda en sus trabajos. Cla días pasados al señor Moore. Hu ro que al festejo no faltó el Genio del Mal del señor Moore lo que constituyó un motivo de presar lo que sentía. Ahora fal- desagrado. Que bien haría el senor Moore en prescindir de este su genio del mal que por todos lados lo acompaña y aconseja siempre en perjuicio del trabaja-

LA GESTAPO PERSIGUE NUESTRO CORREO

Inutil empeño este del jefe de ma. Y como le guerra es p la Gestapo en Golfito licenciado Fernando Nuñes. Inútil v cs túpido. Porque debe saber que nada podrá hacer contra noso tros y que entre más persiga a nuestra publicación más se vende Todo agente nuestro, todo vendedor, todo anunciante es llamado inmediatamente por Nuñez quien les hace saber que de seguir ayudándonos perderan todo el apoyo de la Compañía, Bien sabemos que nuestra publicación no le quita el sueño a los verdaderos personeros de la Compañía y que casi ni les importa; pero Nuñez si cree que debe per- do sumo. seguirla y lo hace en toda for-

do alla vamos contra este licea ciado y seguiremos siempre con tra él sistemáticamente hasta lograr que nos lo quiten de Golfito. Ya en vez pasada el señor Hamer le ofreció a Carlos Luis Fallas quitarlo si perjudicaba al trabajador. Ya el señor Hamer sabe en que forma perjudica no solo al trabajador sino hasta la misma Compañía uor lo que es peramos que nos lo quite y man de otro en su reemplazo. Y que siga persiguiendo al "Correo que no nos perjudica antes poel contrarfo nos beneficia en gra

EL CANDIDATO por PUNTARENAS

Puntarenas sea el Doctor don Francisco Quintana. Su nombre será el que viene como candidato a diputado por la provincia y desde luego por toda la zona sur No conocemos al señor Quintana, pero al dar la zona sus votos por él y llevarlo al congreso espera que su gestión sea provechosa v encaminada en benefício de esa zona donde só-

Ya es cosa resuelta que el lo impera la voluntad y el cacandidato por la provincia de pricho de los personeros de la Bananera, Haremos al señor Quintana una visita para conocer su pensamiento v darlo a la publicidad. Es preciso que la zona conozca al que va a ser su representante y sepa lo que piensa hacer en su provecho. En estos días iremos al puerto para conversor con el señor Quintana y dar sus impresiones.

MAMOLOG

(Continuación del número anterior)

De iglesias habla por delante con sacrisfantes y beatas; por detrás el muy tunante. se come las mojigatas.

El no fiene religión No cree en el Diablo ni en Dios, protesta no ser masón y reza y medra por dos.

Al nueblo tiene engañado con su hábil hipocrecia: Todos dicen: qué dechado de pureza y de hidalquía.

Pero algunos fienen ojos y saben su negra historia: Víctimas de sus despojos eun conservan la memoria.

Medra Pedro, mientras tanto, medre también tu camada No sea que mi primer canto te arebate la mamada.

Ensarta el escapulario. recurre a la adulación, si no agarras tu incensario se va la Gobernación.

Yo pregunto: ¿en qué pararon los fondos de esta ciudad? Según dicen se marcharon que eran mayores de edad.

Dicen que en la cañeria, Todos los fondos se han ido conozco el caño, a fé mía, y por donde se han salido.

Todo el hierro es regalado, las fuentes también lo son, Todo el gobierno lo ha dado, znejor dicho, la Nación.

No creo, pues, y con razón, que en paones y albaniles. en fletes, filtros y carbon, se hayan ido tantos miles.

Todos quieren ver las cuentas v las cuentas no se dan. nadie sabe de las rentasnadie sabe donde están.

Lo que por agua nos viene dicen que por agua se va: yo sé guien por agua tiene que por agua no se ira.

Raiz, mueble o semoviente vende y a la faltriquera. Vendiera también la gente si la gente se vendiera.

Y vendiendo sin cesar, dando a los fondos tormento, no hay jamas para pagar: Guarda mil y paga ciento.

Más basta de cañería. que es materia fastidiosa. aparte masonería y pasemos a otra cosa. Dejamos el incensario,

dejamos la estafa y medro, y el masón de escapulario, más no dejemos a Pedro. Es mi hérce muy econômica y tiene el cuerpo raquitico: pero es hombre gastronómico aunque en el gasto es estítico.

Tiene espina como sábalo, si bien bebe más que el pielago. come más que un heliogábalo y chupa más que un murciélago.

Su carácter es despótico con puntillos le linfático: y aunque parezca estrambólico es deveras muy fanático.

Contando cuentos eróticos en un lenguaje enigmático y empleando giros exóticos quiere hecharla de gramático.

Tiene figura de astrólogo. una calvicie hiperbólica. la catadura de un teólogo y la mirada diabólica.

Es a los bailes tan aficionado. si hay cena y trago gratis, por supuesto, que no se va (es un hecho probado) hasta llevarse de la cena el resto.

En la semana que hay baile o banquete no compra el diario ni hace provisiones: con el mesón para nada se mete. pues vive de los restos de funciones.

En un banquete, y es fresco el suceso había un cuarto de jamón entero. aunque de él no quedara más que el hueso dió don Pedro el hueso al hostelero,

Hubo cuestiones por dicho hueso, al fin lo obutvo sólo por respeto, tomolo entre sus brazos, dióle un beso, y conmovido dijo este soneto.

Sabroso adorno del festín de ayer. ¿en qué paró tu carne y tu gordura? Se fueron jay! para no más volver. como se fué, Carlota, tu hermosura.

De cuando en cuando pienso sin querer que en este triste mundo nada dura, mira este hueso, tócalo mujer, Y dime si no pienso con cordura.

El miserable púdose escapar del filo de mis dientes, por lo duro: más del puchero no se ha de librar hasta deparlo blanco, limpio y puro y a fuerza de meter y de sacar como yeso ha de quedar, yo lo juro.

Los padres Orozco y Rodríguez Pérez uno autor de pasquines chavacanos, y el otro autor de insulsos misereres. tradujeron en versos castellanos.

LA VISITA DE UN MINISTRO

Ministro de Agricultura visitó Golfito en días pasados: pero sólo por unas pocas horas, sin embargo de lo cual, dió reportajes favorable a la Bananera v en contra del Gobierno. Favorables a la Bananera porque no puede haber visto tanto en tan pocas horas y contrarios al Gobierno porque se lanza contra el consumo de licor en la zona que es una fuente de ingreso para el Estado, Muchos Ministros han llegado a Golfito: recordamos a Luján que vino encumbrado y se fué tan bián encumbrado en tal forma que no pasó del Club americano; recordamos al actual Ministro de Hacienda, el chilenito, que un día llegó sin avisar y a quien la Compañía no atendió en absoluto. Como

Don José Joaquín Peraita, llo de la mala compañía y cuando algunos le reclamamos como costarricenses al famoso licenciado la ninguna atención que la Compania había tenido con el Ministro, se nos dijo que la Bananera ignoraba por completo la visita del señor Bonilla Lara. La ignoraba por completo. Porque la Compañía exige de los altos personeros del Estado que le den cuenta de la visita que piensan hacer a la región, cual si se tratara de otro país, para poderlos atender. Y como la visita del senor Bonilla no se les dió a conocer, todos los persuneros de la Bananera como Sanderson, Moore y Núñez no fueron ni a estrecha la mano del alto funcionario oficial. De ese alto funcionario ante el cual y contantemente le diriun tontillo cualquiera anda, gen nota solicitándola exenba solo con Beeche, que es ciones y más exenciones adu-peor que andar solo, por aquer neras.

SU SUFRIF

Comprando lotería y chances a

ELIECER MORERA

INCENDIARON LA CAMIONETA DE LA TACA

su garage al otro lado del río ta puesto que no es posible. para conducir en camión a hacer el servicio sin contar los pasajeros al campo y a cargo de un empieado que habiéndose descuidado un día de estos fué aprovechado por los malh chores de Puerto Cortés para darle fuego con todo y camioneta y luego le prendieron fuego. El caso es hastante grave pues en cualquier momento pueden hacerlo con un establecimiento comercial. Y es que como viene tanta gente maleante que la misma compañía trae en sus lanchas, y no quieren o no pueden trabajar se dedican a esta clase de delitos para ir pasando. Las autoridades del lugar están sobre la pista como dice don Emilio, pero en la rista se quedarán sin encontrar a los culpables. Ya el agente señor Moncada salió para San José

La Compañía Taca tiene en ,a traerse una nueva camione con un carro para la conducción de los pasajeros y de la carga estando el campo tan distante como se encuentra. Por el momento el pervicio de carga se hace en bestra y a pie los pasajeros. Nos parece que la Municipalidad del lugar debiera registrar a los boteros y no permitir que presten este servicio gentes que no esten con su carnet. Sería una buena medida y esperamos que se haga lo más pronto ya que son muchas las quejas de estos boteros que se aprovechan de cualquier descuido del pasajero para sustraerle alguna prenda. Los botes se deben numerar y los boteros andar con su carnet de la Jefatura. Es lo que nos parece.

PENSION MADRIZ

(Frente al Parque Victoria en Puntarenas)

BUENOS CUARTOS - MAGNIFICA ALIMENTACION BUENOS PRECIOS

AUMENTO DE SALARIOS

El mejor cliente del capi- su campaña tiene que hacervale a decir que al trabajador hay que tratarlo como cliente de cualquier negoci donde sirva y no explotarlo se hace. Mejores salarios dan mejor rendimiento. Si la Bananera en vez de pagar los míseros jornales de ahora pagara mejores otra cosa sería el rendimiento que tendría en todas sus actividades. Pero esperar que los trabajadores se encuentren contentos y satisfechos con el jornal actual que no les alcanza para vivir, es una apreciación bien ga. Un colón la hora como errada y que perjudica a la Empresa. La situación actual está en contra de la Empresa. pues terminada la guerra sus actividades son más y más necesitada está de buenos trabajadores que le desempeñen satisfactoriamente. Bien está que durante los años de guerra se mantuvieran los iornales que ha venido pagando ya que todo s ehallaba en parada. Pero terminada la guerra, la empresa debe hacer un aumento de los jornales a conciencia y con justicia si es que no quiere que en cualquier momento estos mismos trabajadores se le declaren en huelga que ha de grandemente. eriudicarla

Vanguardia Popular se esta para la lucha en deda de mejores jornales y lo pedimos.

tal, ha dicho el señor Presi- le mucho mal a la compañía. dente de los Estados Unidos. Por eso solicitamos a la emes el trabajador. Lo que equi- presa un mejoramiento en los iornales actuales que aunque tenga que pagarlos en todas sus divisiones le ha de acarrear beneficio inmediato en la forma inicua que ahora Hay un descontento general precursor de grandes males. Trabajador descontento es peligroso y esto no debe perderlo de vista la empresa por su propio bien. Dejar los jotnales actuales que apenas dan para comer es provocar el descontento (de toda la clase trabajadora que en cualquier momento, como decimos puede declararse en huel minimo es el jornal que debe pagarse en toda la zura. Un colón y no menos. Así el trabajador estaría contento y su rendimiento sería mayor. Lo hará la Compañía? Así lo esperamos antes de que suceda lo que estamos ya temiendo. La Compañía tiene que recordar los días aquellos de las huelgas en el Atlantico y pensar que en la zona sería mucho más intensa y mucho más peligrosa, por la falta misma de comunica on v el crecido número de trabajadores que ahí se en mentran. La zona es un volcán y si no se pone remedio al mal anticipadamente, los resultados serán funestos para la empresa. Ya lo verán de no aumentar los jornales como

MADRE E HIJOS SE AHOGAN

rtago, jurisdicción de Palirigación, cayeron al agua las icaragüenses Esmeralda y Do- tida condolencia. Pero querea María Espinosa, madre e hija mos hacer constar que siendo respectivamente. Como la co- bastante anchos los referidos carriente que hay en los referidos nales y profundos, debiera tener canales era demasiada debido a las constantes lluvias y la hondura del mismo es profunda, no bre los mismos se pone para el pudieron ser salvadas, perecien- paso constante de las gentes que do ambas y arrastradas por la vienen y van de una finca a otra. corriente. Ambas eran oriundas Ya que no son puentes en forde Granada, Nicaragua y pere- ma al menos debieran ser ancen trágicamente lejos de los su- chas las vigas que se ponen payos y de su tierra. Dos trabaja- ra evitar así futuras desgracias dores que por ahí se encontra- como esta de que damos cuenban se lanzaron inmediatamente ta.

I día ocho de los corrien- al agua con resultados infructuocomo a las cuatro y sas pues cuando ya lograron cofia de la tarde en la Finca ger los cuerpos ya era demasiado tarde. Los cadáveres fueron conuar Sur, y al pasar una de las ducidos a Golfito donde se les igas que hay sobre los canales dió cristiana sepultura. A todos l sus deudos enviamos nuestra sen se más cuidado y ser mejor acondicionadas las vigas que so-

CONCESION DE AGUA PARA LOS PERALTA

Los señores Peralta dueños rrenos que les fueron regalados del aserrio de este lugar así co- Las aguas entendemos que son mo de la población civil, cuyos no tanto para la población citerrenos se los donara gratuita- vil como para el uso industrial mente el señor Presidente de la de su aserrío y se tomarán de República, han hecho una solici- la quebrada que se encuentra al tud de concesión de aguas que fondo de los referidos terrenos, pasarán por enmedio de los te

LIEGADA DE

MR. NICHOLSON

El martes pasado arribo a Golfito procedente de los Estados Unidos, el Superintendente de Mercaderias, señor Nicholson, quien nos trae muchas novedades para la Navidad y un buen surtido de mercaderías. Lo saludamos

QUEJA AL PAGADOR

El señor Baltasar Morales, portador de la Cédula Núme-132486, nos envía una carta quejándose de que no se qui so pagar su jornal a pesar de presentar su cédula.-La pa samos al señor Pagador para su conocimiento.

LAS CANTINAS DE GOLFITO

El señor Ministro de Agricultura ha dado la vez de alarma ante el país respecto a la escandalesa venta de licer que se hace en Golfite. En ningún lugar de la república se consume la cantidad de licor que en este puerto y ya debiera ponerse coto a tan grave daño. Cuatro son las cantinas y las cuatro de ex-

LANCHA "MARIA MERCEDES"

VIAJE A PUERTO CORTES

Días: Lunes y Viernes.

Empresa J. R. SOTOMAYOR

LA VISITA DE CERDAS Y GUZMAN

tas señores Cerdas y Guzman trabajadores. El señor Guzmán sus quejas y sus necesidades; forma cómo duermen los que no mejoramiento y ya que el secienen cuartos, a la intemperie nor Guzmán les prometió inteen los corredores. Hubo una reu resarse esperamos que así sea.

En dias pasados estuvieron en Inión en este puerto y el señor ésta los dirigentes vanguardis- Guzmán les prometió a los asistentes un mejoramiento de vida quienes hicieron un recorrido así como de los jornales. Bue-por toda la división dándose na son estas visitas pues así los cuenta de las necesidades de los trabajadores pueden exponer personalmente pudo apreciar la pero debiera hacerse algo por su

"O II I N O S A N"

Lo mejor para las fiebres palúdicas en todas sus formas. - Depósito General "Botica del Pacífico", del Lic. Francisco Oreamuno. San José.

las cantinas del chino Wa Chong, tranjeros pues la Compañía lo Neilly y del colombiano Romero. caen los borrachos y son otrope que es a un tico no le da ni En dos de estas cantinas hay llados por los trenes, quedando agun. Estos extranjeros abusan burdeles y salon de baile que ahí deshechos ...

en forma desmedida y ya es ne son tan solo un pretexto para el cesario que se ponga remedio al negocio mujeril y ya debiera ter mal. Constantemente vemos el minarse, pues a más de lo permonton de hombres tirados en judicial estas cantinas están apenas a unos pocos pasos d ela lidel americano Farah, del turco nea ferrea donde constantemento

Ferrocarril Eléctrico al Pacifico



la pujante Empresa Nacional, como siempre ofrece a sus estimados clientes y favorecedores, sus rápidos y eficientes servicios de carga y pasajeros, entre San José y Puntarenas incluyendo sus ramales a Alajuela y Esparta.

> PROSPERO GUARDIA. Administrador General

TANTO EN EL NORTE COMO EN EL SUR

sólo se toma

Gambrinus

La Cerveza del Patrón. La Cerveza del Trabajador.

TRILINFADORES

Graduado como Tipógrafo, con las ESCUELAS INTERNACIONELES, Don Rafael Obreaón Valverde

Nuestro corresponsal en la capital conversó con el Superintendente de las ESCUELAS INTERNACIONALES DE LA AMERICA LATINA de Scran-Pennsylvania, Mr. Warren H. Mory, quien manifestó su deseo de que este periódico publicara una noticia que naturlamente, nos resulta muy grata. Se trata de la graduación, como Topógrafo, de don Rafael Obregón Valverde, residente en San Isidro de El General.

"El joyen Obregón, dice Mr. Mory, acaba de rendir su examen final v fué aprobado con alta calificación, después de haber rendido también muy buenos exámenes parciales en cada una de las materias que for man nuestro curso de Topografia". Y agrega: "El señor Obregón ha sido un estudiante muy debicado al estudio y aunque muy modesto, pues me ha mamiféstado su deseo de que su graduación no sea objeto de publicidad, creo, como se lo manifesté a él. que estos casos deben exponerse a las juventu des como ejemplo y estímulo". CORREO DEL SUR, compla

ce al distinguido amigo Mr. Mo ry, publicando estas líneae que a nosotros mismos satisfacen rsonalmente ya que el señor Obregón es de la casa, como bijo de nuestro Director.

No sería justo que al aplaudir y felicitar a Rafael, omitiéramos nuestras manifestación

de aprecio para la Institución que le ha brindado sus notables enseñanzas, y ninguna manera mejor de hacerlo que publicando la siguiente carta, de la cual nos hizo llegar copia el señor Superintendente Mory:

> San Isidro del General Octubre 9, 1945.

Señor David J. Gray, Presidente.

Escuelas Internacionales de la América Latina,

Scrantona Pennsylvania, USA.

Estimado señor Presidente:

En mi poder su amable carta de fecha 1º de los corrientes. Veo en ella claramente justificadas las simpatias que todos los alumnos de esa Institución sentimos hacia ella, que nos arma de enseñanzas con que alcanzar el éxito en esta luchadel vivir y así mismo, en cada uno de sus mensaies a nosotros nos envía una fuerte dosis de valor y de esperanza que estov cierto, nos dará siempre una existencia mejor, bajo un cielo que a todos nos sonría. -Al recibir la noticia del buen fin a que he llegado en mis estudios, he de manifestar mi más sincero agradecimiento a las "Escuelas Internacionales de la América Latina" institución a la que debo el triunfo que hoy he alcanzado y al considerar lo poco que he puesto de mi parte, a la par de la labor que us-

INDIFERENCIA

Indiscutiblemente que en esta tierra tica todo lo vemos con indiferencia, con una indiferencia candorosa, sin pensar en nada de lo que pueda afectar a la ciudadania futura. No tenemos la pasta de que fueron forjados nuestros antepasados.

La invasión Polaca en nuestro pais es algo que debe de alarmarnos, no porque se trate de po lacos simplemente, que ellos en su mayoria son hombres de progreso y que se dedican a la agricultura, si no, que los que están invadiendo al país no son otra cosa que polacos pudíos, de los que probablemente tuvieron que abandonar sus fronteras antes de la persecución nazista en Europa. Y empezaron a llegar a Costa Rica llorando lástimas de manera que nuestros hombres de Gobierno se apiadaran de ellos v al principio estos judios

tedes realizan en beneficio de la humanidad, me dov cuenta do aun hay luz y hay esperan-

Creo que los frutos de esa labor que por años y años han venido llevando a cabo las Escuelas, ya maduran, esparcidos por el mundo entero, en la mente v en el corazón de todos sus alumnos y graduados, que en sí son los que forman el verdadero carácter de la Institución.

Puede usted hacer de esta carta o parte de ella el uso que desee, si así lo cree convenien-

De usted muy atentamente, R. OBREGON V.,

ORDENE SUS TRABAJOS

EN LA PLATERIA DE

ERNESTO JUAREZ LEDEZMA

PRONTITUD Y ESMERO REPARACION RELOJES Y JOYAS

Altos ROMERO

los veía uno caminando por toda la meseta central con un hom bre atrás cargando una balija en la que llevaban ropas para vender en los pueblos en abonos de uno o más colones por semana, es decir, de allí vino la costumbre de que a esos pagos se les llamará pagos polacos.

Después y poco a poco, empezaron a establecer en los alrededores del mercado Central de San José, hasta lograr acaparar casi todo el comercio capitalino; y no debemos de dudar que lo lograrán, serán dueños de los claramente, de que en el mun- teatros, las mejores cantinas serán controladas por ellos y el JARDIN GAMBRINUS también, que es adonde más se goza hoy

día en la capital. Controlarán las fábricas de cerveza, refrescos, ei cétera.Y lo peor es que ya estan asomando las uñas, empiezan a participar en nuestra dentro de dos años los veremos en nuestros municipios, luego en el Congreso, después ocupar secretarias de Estado y después, después seremos una colonia de liudios polacos.

.. Los hombres jóvenes, los estudiantes en general deben de meditar este problema con el cerebro y el corazón para que se detenga esta epidemia de judios, el clero también es el llamado a que ayude con todo de lo que dispone para salvar a Costa Rica, que aún es tiempo.

NICARAGUENSES

TENGO CHEQUES POR CORDOBAS A LA VENTA PARA

SU ENVIO Y ECONOMIA. SU AGENTE EN GOLFITO:

ELIECER MORERA

La Casa de Las Revistas

(Contiguo a Teatro de Variedades) — Apartado 67 — San José

La Empresa más poderosa importadora de libros y revistas, se pone a sus órdenes por medio de las siguientes Agencias:

Sr. Claudio Arias Solera Golfito

Quepos

Sr. Rómulo Salas San Isidro del General

Donde encontrará usted el inmenso surtido de Revistas que distribuye en todo el país LA CASA DE LAS REVISTAS, propiedad de Eliecer Calvo Brenes, Agente Exclusivo de lasmejores Revistas extranjeras.

APARIADO 41

TELEFONO 85

TRABAJADORES PARA GOLFITO

En todas las ciudades del iterior la Compañía ha manado poner avisos solicitando eones de hacha y de machepara enviar a Golfito. Nos egan en aviones y en lanhas y de inmediate son conucidos a Punta de Rietes paa los tarabajos de Coto. A esar de que la Compania lo dvierte que necesita unicanente peones de machete y le hacha, muchos sen los que legan que no sirven para esos trabajos constituyendo desde luego un probiecta paa las autoridades. Los encarados de buscar estos peones ada solicitante y no mandar astres ni obreros que no se necesitan. Mucho nos satisfa e que estos peones vengan thora ya examinados por decores del interior pero creenos que la Secretaria de Crabajo debiera exigir a la Compañía que vengan también con los contratos de traajo ya ar eglados, para evir todo abuso. Somos los meros en estar de acuerdo i la venida de estos trabalores que son indispensa s en las nuevas activida de la Empresa que relie un número de varios mies de trabajadores, pero no debieran venir así, sino debidamente arreglados. Que el trabajador sepa ai irse que va ganando y no como ahora que vienen sin saber cual va a ser su jornal.

CORINA SE HIZO JUDIA

Las cosas que vemos en uestro país. No dijo una vez don Ricardo que entre nosotros no les iría nada bien a os judíos? Pues ya lo tenemos en el caso de Corina que se les metió y se les metió asta que se fué para los Eslos Unidos como su repreentante. Y los judíos itan como su representante

Modernos Aviones LOCKHEED

surcarán en fecha próxima los cielos de Costa Rica cubriendo todas las rutas locales TACA.

Compañía TACA de Costa Rica

tiene el agrado de poner en conocimiento del público en general y de su estimada clientela que dentro de poco tiempo podrá incorporar bimotores LOCKHEED a su flota de servicio

Mediante la adquisición de este equipo una vez más se confirma la bien conocida

TACA

con LOCKHEED siempre a la vanguardia!



Veloces y cómodos bimotores como éste volarán pronto en las rutas locales de Costa Rica.

EXPRESS — **PASAJEROS**

A C A" DE COSTA RICA COMPANIA "T

SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 5900

Esquina diagonal al Correc'

INSPECTOR DE PRECIOS PARA EL



contentos con doña Corina

ESPIRITU CIVICO EN PUERTO JIMENEZ

Los vecinos de Puerto Ji- cualquiera que enferme ticun día de estos y decidiero: nombrar una enfermera visitadora ya que carecen por completo de todo servicio médieo. Se hizo entre los asistentes una colecta que llegó a los tres mil colones para hacerle frente a todos los castos de saneamiento y solicitaron la avuda de la Secretaria de Salubridad, que no la tendrán desde luego. En ese

menez tuvieron una reunión ne que venirse paca Galfito a pagar los doce colones charios que cobra el Horpatal y aunque se les cobre.

Ureña de Pérez Zeledón, 24 de octubre de 1945.-A CORREO DEL SUR, San José,-La especulación en este cantón es un

donde tampoco se les cura,

FERNANDO NUÑEZ CONTRA MONDRAGON

pelea espectacular entre Fernan do Núñez y Mondragón. En presencia de un público numeroso el gran Núñez daba bofetadas lugar no tienen medico y gón y la policia no se metió en ran al pobre de Mondragón.

El domingo pasado hubo una j nada y todo el mundo aplaudía. Pero es que fué una pelea de box en el Estadio Mendoza y no en Golfito como pudiera creerse. Por eso es que el amigo Autras bofetadas al pobre Mondra- reo no le importó que se comie

problema gravísimo que nues ves de defensa econômica. atras autoridades no han resuelto, a pesar de que en una y otra ocasión los habitantes cio, la especulación sigue cahan pedido protección.

Sin embargo, los vecinos insisten en pedir la atención de la Administración de Precios, para lo cual en fecha de hoy, respaldado por numerosas firmas dirigieron el siguiente memorial:

"Sr. Inspector General de Precios. San José.-Estimado señor: No obstante que los firmantes nos hemos preocupado por que se cumplan las le-

travéndonos la mala voluntad de la mayor parte del comerda día con más auge en este lugar. Creemos que esto se debe a la falta de una autoridad que se ocupe especialmente de estos asuntos. Es por eso que nos permitimos rogarle el nombramiento de un Inspector de Precios con el cual prometemos colaborar decididamente, ya sea que esa autoridad venga de San José o sea nombrada tuna persona de esta localidad. (Aljui un graeso número de firmas).

300 HOMBRES PARA CORTES

En la tancha rio Grande ha I vemos en situación lastimosa, ca traido la compañía cerca de tres cientos hombres a Puerto Cortes para de ahí regarlos en todas las fincas para los trabajos de trocha, zanjos, chapias y el riego del veneno. Lo malo es que estos hombres han venido enganados según nos lo manifiestan ellos mismos puesto que al engancharlos se les ofreció comida y alojamiento y ni una cosa ni otra se les ha ddo; así mis mo hemos podido constatar que muchos de esos trabajadores no son los requeridos para esta clase de trabajos ya que son obreros o vagabundos de las ciudades que no saben de esa clase de trabajos y que al no poderlos desempeñar constituyen un problema para todas las autori dades de la zona que se ven obligadas a enviarlos nuevamente al interior a costa de los fondos del Concejo de Distrito. Los

si desnudos, sin calzado, puesto que todo lo que tienen lo han ido vendiendo para poder pasar y muchos de ellos ya se encuentran enfermos a causa no tanto del clima como de la situación en que se encuentran. Oialá que la compañía diera instrucciones a sus enganchadores de no enviar gentes así a esta región; debieran escogerlos con más cuidado puesto que el perjuicio es para la misma Compania ya que al no tener trabajo se ven obligados a robar lo que encuen tran a mano. Y como lo que encuentran es propiedad de la com pañía la perjudicada con esta gente es la misma empresa que los ha traído. Un poco de más cuidado para evitar todas estas dificultades y que venga gente que sepa trabajar.

LA AGENCIA DE ABEL CALVO

LE OFRECE:

Zapatos y zapatillas en todo estilo y precio. Catres DUPLEX por el sistema de Clubs

FALTA POLICIA EN PIEDRAS BLANCAS

con tan poca policía se señor Agente algunas plazas rrarlo. para la mejor guarda del orden. Y ya que la misma Compañía dió el permiso, pues allá no es el gobierno, sino la Compañía la que dá estos permisos, para el establecimiento del Burdel debiera darle luz eléctrica para evitar muchos males. Pero no kilometro de la poblacion y

Sobre todo para el cuido consiguientes. Cerrándolo se del Burdel que no tiene luz evitarian muchos males y eléctrica. No es posible que muchos peligros; sostener un negocio de esta clase que soguarde una zona tan extensa lo beneficia a su propietario, como esa y pensamos que la no es conveniente y por eso Compañía debiera darle al decimos que mejor seria ce-

SIGUE LA RIO GRANDE

vos trabajos de Coto. iBen sabe- cha ansiosa de desembarcar pamos la necesidad que la Compaserá mejor cerrarlo? Ya di- nia tiene de braceros pero no nos mer puesto que en la lancha lo jimos que se encuentra a un parece la forma como están pro- que les den no les basta. Y no cediendo. Apenas llega la RIO que el único camino es la ti- GRANDE ponen un tren para no que se les envía inmediatanea ferrea con los peligros conducir a todos los que llegan mente a Coto.

Sigue la Rio Grande trayendo sin permitirles apearse en Golfi-gente del interior para los nue-to. Esa gente viene en la lanra poder comprar algo que co se les permite el desembarco si-

Lancha EULALIA

VIAIES SEMANALES a Golfito y Puerto Iiménez.

La más Rápida. La más Segura.

Empresa: ENRIQUE RODRIGUEZ

El dolor de cabeza Sal Uvina se quita con que corrige

NOTICIAS DE QUEPOS

Ya tenemos Iglesia que dentro de poco será del todo terminada. Pero lo malo es que el lugar escogido por el Concejo de Distrito no era el apropiado ya que se encuentra lejos de la verdadera población civil que es en Rancho Grande donde pudieron haberla construido frente a la plaza como es costumbre en todo lugar. Pero la están constru vendo en el sector comercial sin tener vista al frente puesto que sólo la línea queda ahí v sin que havan vecinos en dicho sector. Mås bien en este lugar deblera haberse construido jamás un templo puesto que es el lugar donde está la casa de juego v las de prostitución. Muchos son los escándalos que con tal vecindad se promueven a diario en ese sector y es por esto que encontramos que no debiera haberse construido el templo ahi. Va a quedar este lugar de recogimiento espiritual al lado de la carcel pública, de las casas de juego y de los centros de prostitución cuando debiera estar precisamente bien alejada de todos estos centros de continuo escándalo. Aparte de esto al lado izquierdo de la iglesia está el cerro con los peligros consiguientes ya que en cualquier

LAS PERSECUSIONES DE NUÑEZ

do con toda zaña a los vendedores y agentes de nuestra publicación amenazándolos con echarlos del cuarto y quitarles el trabajo que tienen en la compañía. No debiera ser así puesto que estando en Costa Rica hay verdadera libertad de prensa y el Lic. al proceder asi comete un delito que si se lo podemos comprobar debidamente haremos la acusación respectiva. Pero mientras tanto seguiremos con las pu vas contra este señor que parece obrar por su cuenta y riesgo y no con instrucciones de la empresa que tan mal sirve. Ninguna autoridad tiene el licencia-

ción del CORREO DEL SUR que es un vocero de la clase frabajadora que él explota a su antojo v esperamos que el señor Hamer imparta sus instrucciones a fin de que nuestro periódico pueda circular libremente en esa parte del territorio nacional que aunque propiedad de la Companía es parte integrante de Costa Rica y desde luego sujeta a las leyes y no es el licenciado el que pueda oponerse a ellas. Protestamos de este proceder inco rrecto del señor Núñez que pone en mal predicado a la mism Compania.

AL CONSEJO DE PRISIONES

Muy atentamente nos dirin mos a los mienmbros del Con sejo de Prisiones rogándoles hacer una visita a Golfito para que aprecien las condiciones de la cárcel de esta población. No es posible que sigan metien lo

DE GRAN ENVERGADURA

Serán las obras expuestas en la Escuela de Bellas Artes, al decir del Diario. De gran envergadura . . . ¿Por qué no consulta el diccionario antes de emplear palabras que à más de feas no expresan lo que desean decir?

Envergadura: de envergar Anchura de la vela. Distancia entre las puntas de la alas del ave completamente abier-

momento y debido a las constan tes lluvias puede venirse encima del templo.

-Ya están llevando la fuerza eléctrica hasta el pueblo de Ran cho Grande con la consiguiente alegria de los vecinos que hasta la fecha han venido careciendo de urbanización. de fuerza. Debiera el Concejo de Distrito ya que tienen fondos disponibles, ver la manera de hacerse de una planta electrica de su propiedad más ahora que estan Regando buenas plantas a der independizar a sus moradojor hacerlos por medio del Con- dos los vecinos.

en ella a los presos por no tener ninguna de las condiciones re queridas como cárcel. Durante el día la temperatura sube hasta los 39 grados y de noche baia a los doce. Es algo inhumano, algo terrible que no debe permitirse por más tiempo. Han sido inútiles las gestiones de la Autoridad ante el Gobierno y ante la Compañía para que se le acondicione en debida form cárcel; de nada han servin las protestas que desde estas en lumnas hemos lanzado, Todo inutil. La carcel actual se man tiene anesar de todo. Por eso nos dirijimos ahora a los miembros del Consejo de Prisiones exitándolos a hacer una visita de esta carcel en la seguridad de que estas iseñores ordenaran su remolición inmediata. Y esperamos que se nos atienda en nuestra gestión ya que de no hacerlo quedarian como transgresores de la lev que los obliga a ver por las condiciones en que se encuen tran las cárceles todas de la Re pública

cejo que es el llamado a prestar todos estos servicios públicos v

Don Mario Lamita ha venido preocupándose por la higiene pues aunque hay un Inspector de higiene nombrado nadle lo condce y desde luego sus serviservicios

precios bastante bajos y así po- cios son nulos. El señor Lamita es de los que se preocupan por res de la compañía que aun cuan el adelanto del lugar y su ejemdo presta sus servicios seria me plo debiera ser seguido por to-

BANANEROS DEL PACIFICO ATENCION:

Próximamente se iniciará la compra de bananos en la región de Golfo Dulce y Sierpe. Los barcos anclarán en la bahía de Golfito para recibir cualquier cantidad de fruta. Precisan los siguientes informes:

- 1) Cantidad de fruta que pueden entregar semanal o quincen almente, con especificación de calidad (1ª ó 2).
 - 2) Ubicación de cada finca y
 - 3) Si aceptarían contratos para la compra de su fruta.

Estos datos deben mandarlos A LA MAYOR BREVEDAD a Mr. Booker lista de correos en Puntarenas o al Director CORREO DEL SUR en Golfito o en Alajuela.

LOS PAGOS SE HARAN AL CONTADO AL RECIBIR LA FRUTA, CONTRATOS GARANTIZADOS. ESCRIBA HOY.

nacasteco, forjador de la panpa y domador de potros, llega a st ranchito, nido de ilusiones, y en el ouicio de la puerta descalza su pie rudo. Con cariño quitas los caites de encebado coyundaje; esos caites confidentes, za patos de la pampa, que va a colgar cerca de la puerta.

Cuelga también en un horcón ahumado, su eacho carboline o, usual y único botiquín ambutante en la majestad del llano y de la selva, y desinfectante unilateral, para el tórsalo, en los sitios,

En un clavo de la vicueta cuelga la rosca múltiple de su soga, la coyunda que es freno y dominio en la cerviz del toro cerrero, o bozal en la jeta del potro corcoweador y garacho. En su cintura frágil y vigorosca la manila que reata su cutacha, única herramienta en el desmonte, y única confidente de su valentía y coraje.

El sabanero cansado, lleno de fatiga y de sudor negrito, como el pozol batido de pujagua, seca su frente entristecida con su sombrerito de trapo blanco y mente por la luz de la carbura negro, pañuelo a veces de fatal congoja. También va a zolgárlo en la paragüera rústica de cachilillo o danto, castigador del brío insolente de los potros, al tiempo mismo que cuelga el ca-

RINCON DE MI RANCHITO

(Visión Guanacasteca)

Sentado allá en cuclillas, malicioso como un duende que cuida la lanura, está el rancho, debajo de un "corozo" donde guardo mi dicha y mi ventura.

Dentro: solo un fogón . . . muchas chachaguas, tinamastes, tinajas y nimbueras; una gran troje de maiz pujagua, y colgado el yagual, de las soleras.

te cristalina y segura de agua dieron brillo, a los rústicos trasfresca, en el ardor soleado de la tecillos. Los guacales, raspadillanura reseca. Ese jicaro de tapón de elote prendide a su cintura, unas veces con agua cristalina, otras lleno de pozel, de chicha o de chicheme, ha servido de odre o de cántaro junto con el nambiro de dobie que llo, para recoger el vino de coyol o el chirrite trido de las ocultas sacas de la bajura.

Hay tristeza en el alma taciturna del cansado, sabanero pe ro también hay alegría en los brazos que lo esperan. Aquel rincón de amor alumbrado vivaque tiene en su llamita blanca el destello del sol que ya agoniza alumbra alla en la mesa un ja rrón lleno de flores de reseda que perfuman el ambiente.

En el jicarero, repisa natural escalonada, para guardar las jilabazo rateado de malla de yu- caritas, vasos naturales del peón

te o elequeme y que es la fuen- py del pampero, manos finas le cestas tejidas con alambrado titos y brillantes, parece que sangran su limpieza; el que está embrocado en la tinaja que resu-

> me agua fresquita, invita a beber A la luz viva se divisan llenos los guacales. Son éstos las

nos para colgar, donde manos cuidadosas guardan, al amparo de ratones y bichos, la sesina, el queso, las cuajadas y la carne salada, que colgados con amor en los yaguales, se cuelgan de la solera, al humo de la fogene-

En la mesa relucen doraditas, pequeñas despensas colgantes o sobre los platos de barro las

chas de maiz nuevo, o en forma mentadas con sal y manteca y queso molido, las revueltas, son un manjar para el apetito del llanero, cuando se sirven con dorados chicharrones o con carne asada a las brasas, o la "salada" que se ha hecho en baho junto con ricos maduros

La carbura, ahora que la noche se enseñora con su penimbra, es más brillante y viva, y a su luz, sentado y satisfecho el sabanero que ama y es amado, en su taburete de cuero, silla con asiento de cuero de ternero sin curtir, muy atirantado, descuelga la guitarra, amante lúbrica, que se reclina en la gamba de su brazo, v abre su vientre musical, para descerrejar de sus cuerdas nerviosas y templadas la duice melodía pampera con que el hombre de los llanos, reviste la queja de su alma, abandonada y solariega, falta de afectos y comprensiones grandes. Canta el sabanero, canta en

su guitarra y haciendo dúo a su amor, le canta a la luna caidiza el fastidio de su olvido y su abandono, y canta al descuido a que se ve condenado a través de los tiempos y los dias. Mientras allá a lo lejos, un jostoche aulla a las estrellas.. un congo encorva un miserere... y er. la llanada pierde un alarido hambriento, un coyote solitario.

ELIECER MORERA

Por J. Ramírez Sáizar.

Pero siempre al volver de mi desmonte,

En el plato hay mondengo, chancho asado . .

donde siembro a gotitas mi energía,

encuentro a mi chavala Paula Montes

y en su boquita, un beso enamorado.

en el fogón echándome tortías.

Agente en Golfito de libros y revistas. Constante renovación. Distribuidores: Viriato Morales, Jorge Grossi, Ramón Bustos y Ramiro Carcache.

A SU ORDEN

ALMACEN DE DEPOSITO DE ALAJUELA, S. A.

Costado Norte de la estación del Ferrocarril Eléctico al Pacífico.

ALAJUELA. COSTA RICA

Al servicio de los señores Agricultores, Industriales y Comerciantes. Amelias bodegas para sus productos y dinero a bajo interés. También financiamos sus pedidos a los Estados Unidos.

HONRENOS CON SU VISITA. -- ESTAMOS PARA SERVIRIE

EAS SOURISA

Viene de la Página PRIMERA Picado Designado a la Presidencia. Su sonrisa de siempre, qu es característica, nos deja siem Nos está hablando en serio o en foreign? Jamás lo sabemos. Pe en dour Romê rie v rie siempre con su misma sonrise enigmacuando los militares dica. Rie que ét lozo le dieron un voto de censura lo mismo que ahora que se lo dan tan de aprobación que hasta exigen su vuelta al Minsterio El se rie de todo y media toma en serio. Conoce de masiado al país para reirse de todo y de todos. Riéndose nos dió un aviso de su Almacén de Depósito y lo publicamos en la ducha de que si nos lo pagará o no nos pagará. Y riéndose nos panó in día de estos para decirnos que el artículo sobre los Pesatta- le shabia gustado mucho así como todo lo que nuestro ginamos a don René llamando con telefono a Tacaco para leer demás que estaba incompleta esa publicación pues aparte de que no era Quincho el que estaen-Formento, sino Poncho, no aparecían los nombres de David moleurque se halla en Guerra de otro que está en el Paci-Geo. La completamos así con--con don René advirtiendo que siempre nos enredan los Procho: 4 los Quinchos.

Margonanta la sonrisa de don Renéry quisiéramos hallarla en otros Pero solo encontramos somigas simiescas en Solón y de parito pequeño en Adriano en de la ley Urbina; de completos charlatanes en algunos que mojer no mentarlos y escalofrientes y terribles cual agresivo puñal en otros. Si hubièra un mardo que estampara en un Dieseza la sonrisa de don René, pocitioniente pasaría a la his Casi e como la de la Gioconda,

Viene de la Página PRIMERA— vez que baldamos con don Rene, Picado, Designado a la Presidenes característica, nos deja siem-pre en la meyor de las dudas. Es de aprobación o de censura?

sariatos está expuesto a salir en cualquier momento como la- en debida forma no sucedería esdrán. Los sueldos que la compañía les paga a estos servidores anda la contabilidad cuando suson ridículos pues entran ganan ceden cosas como las que apundo doscientos colones al mes y pueden llegar a los cuatrocien- dependiente nuestro amigo amitos cuando más, después de haber sufrido las torturas más terribles con los inventarios que constantemente hace la compañía. La Compañía les paga estos sueldos ridículos en la seguridad de que roban no a ella sino al pú blico y esto es completamente in moral. Si la empresa les pagara sueldos más en relación con los fuertes gastos que ahí tienen CORREGO publica. Y nos inma. otro sería el cantar. Así podrían escoger buenos empleados y servidores leales y no como ahora demaratro artículo. Nos dijo a- que ponen en los comisariatos al primero que solicita el puesto con periuicio de los jefes que siendo responsables no tienen facultad para escoger su personal como debiera ser. En días pasario de la cantina del club Latino. Primeramente resultó con mil colones Short, es decir en contra; como el jefe pidió nuevo inventario resultó entonces con solo doscientos en vez de mil; hacen luego un tercer inventario y resulta contradictorio a los dos primeros puestos que resulta con quinientos y pido de colones Short. ¿Qué pasa con la contabilidad? Es posible que en un negocio tan pequeño como es la cantina del Hotel Latino donde sólo hay una cuantas botellas se encuentren diferencias tan apreciables en los

chos? Si las cuentas se llevaran to pero ello demuestra que mal tamos. Claro que el pobre del go Pedro le fué mal pues inmediatamente estaba contra el licenciado haciéndoles firmar lo que quiso con la amenaza enviarlo preso a Puerto Jiménez como ladrón. Esto no puede ser y esperamos que se cambien no sólo el sistema actual de contabilidad donde tantos errores se consignan en perjuicio de los jefes de comisariatos sino que también se les pongan sueldos en relación con las responsabilidades que tienen a su cargo. Los inventariadores llegan a cada comisariato como salteadores: entran en veloz carrera, cie rran todas las puertas y se distribuyen el trabajo haciendo a un lado al jefe y a los empleados pudimos apreciar el inventa- i dos, que no pueden verificar el trabajo ^que ellos realizan. Se les trata como ladrones anticipadamente y en seguridad de que saldrán mal. Debiera la Compañía tener más consideración para estos empleados que tienen que soportar la continúa demanda de un público irrespetuo

AL MINISTRO DE FOMENTO

camos a continuación:

el Despacho de Fomento, don Francisco Esquivel.-Estimado señor: Los suscritos nos dirigimos a usted con el fin de hace mucho tiempo esperamos haga efectiva: nos referi- y El General. mos a la campana de la Escuela Daniel Flores. Es ésta una obra insignificante en su costo, pero de mucha necesi- cinos petentes).

También con el respaldo de | dad y muy importante en el numerosas firmas ha sido en- aspecto político porque nos reviado el memorial que publi- cuerda cada media hora que un buen amigo de este can-"Sr. Secretario de Estado en tón dotó esa escuela con una campana.

No queremos dejar pasal esta ocasión sin darle las más expresivas gracias por la genrecordarle una promesa que tileza que ha tenido pintando las Escuelas de Daniel Flore:

> Del señor Secretario de Fo mento con todo respeto. (Aquí las firmas de los, ve

Truman pide al Congreso que actúe para conceder un gobierno autonómico a Puerto Rico

WASHINGTON.—El Presidente Truman ha solicitado al Congreso de los Estados Unidos que determine, io más pronto posible, lo que deba haceras era pueblo de Puerto Rico la clase de gobierno que su pueblo quiera establecer en la isla.

En el mensaje que envió al Capitolio, el Primer Magistrado indicé que la norma del gobierno la sido siempre la de promover la evolución política, social y económica de los pueblos que no han logrado aleanzar su propia autonomía, y darles oportunidad para que a su debido tiempo determinen su propia forma de

autonomía, y darles oportunidad para que a su debido tiempo determinen su propia forma de regimen gubernativo.

Recordando con legítimo orgullo la forma en que dicha norma se aplicó fielmente a las Filipinas, Mr. Truman manifestó que ha llegado el momento de "pedira al pueblo del carto fice que a la cuanto a la indole definitiva de robierno que prefiere."

Además, el Primer Magistrado mencionó las cuatro soluciones siguientes para el futuro político de Puerto Rico: (1) Derecho de los puertorriqueños a elegir su propio gobernador conforme a un sistema de autonomía; (2) conceder a Puerto Rico la categoria de estado de la unión estadounidense; (3) independencia completa; y (4) un sistema de gobierno semenante al de un de-mande de la Mancomunidado Britande de la Mancomunidado Britande de la Mancomunidado Britande de la Mancomunidad Britande de la Mancomunidad. "Todas esas propuestas," dilo.

minio de la Mancomanda.

'Ainica, "Todas esas propuestas," dijo,
'se comentan actualmente en la
isla, y cada una de ellas tiene
sus propios partidarios y defensores. En el pueblo se ha creado
una incertidumbre perjudicial en
cuanto a cual ha de ser en realidad el faturo de Puerto Rico.
Esa incertidumbre debe desvane-



Rexford G. Tugwell

Rexford G. Tugwell

Cerse lo más pronto posible."

For último, el Presidente Truman instó al Congreso para que analice todas las propuestas y para que promulgue la legislación necesaria presentando en contra ficial de la conveniencia de adoptar ninguna proposición "que el Congreso no esté dispuesto a convertir luego en una ley definitiva y permanente."

Mr. Truman terminó así: "Nosotros debemos estar dispuestos a poner en vigor cualesquiera opciones que ofrezeamos al pueblo de Puerto Rico, tan pronto como los puertorriqueños hayan expresado su preferencia."

DE TELA A

Viene de la Página PRIMERAen todo lo mucho que vale. Cla- leal. Si así procediera Núñez di ro está que defiende como el tinta sería la cosa. que más los altos intereses de la

Compañía a él encomendados pero lo hace en forma honesta

cio están siempre. Debiera la tan. Pero no tratarlos como malcompañía estimularlos en su tra hechores anticipadamente bajo ;acondicionarlos debidamen creerlos malhechores anticipate; ponerles mejores sueldos y damente y creer que se viver considerarlos en todo lo mucho sólo robádole a la empresa

so e insolente y a cuyo servi- que para la empresa represen

Gregorio y Víctor Manuel Sáenz Mora

ABOGACIA Y NOTARIADO

Oficina: 150 varas at Norte de La Despensa - San José